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教育部長  

みなさま、こんにちは。ただいまから、令和２年度第２回知多市総合教育会議

を開会いたします。お手元に配付してあります、「令和２年度第２回知多市総合教

育会議次第」をご覧ください。それでは、はじめに市長からあいさつをお願いい

たします。 

宮島市長 

みなさま、こんにちは。教育委員会の皆さまにおかれましては、知多市の教育

に日々ご尽力いただき、誠にありがとうございます。本市におきましては、小中

学校のトイレ洋式化を進め、令和元年度には、普通教室へのエアコン設置、令和

２年度には、普通教室への電子黒板の整備、校内情報ネットワークの整備、１人

１台のタブレット端末の整備を進め、子どもたちの学習環境整備に取り組んでま

いりました。これからは、１回目の総合教育会議で議題としました、特別支援教

育の充実や、子どもたちを指導する先生方を支援するＩＣＴ支援員を配置するこ

となど、ハード、ソフト、人材を一体とした整備を進めていただきたいと考えて

おります。第１回の総合教育会議では、知多市教育大綱の案をお示しさせていた

だき、ご協議をお願いしたところでございます。本日の会議におきましても、前

回と同様、教育委員会の皆さまの忌憚のないご意見をいただき、本市の教育、学

術及び文化がよりよいものとなるよう、協議してまいりたいと思いますので、ど

うぞよろしくお願いいたします。 

教育部長 

ありがとうございました。それでは、これからの会議の進行につきましては、

知多市総合教育会議の運営に関する要綱第５条に基づき、議長である市長にお願

いいたします。 

議長：宮島市長 

それでは、次第の２議題に入らせていただきます。議題の（１）「知多市教育

大綱について」をお願いいたします。前回の会議におきまして、ご協議頂いた案

に基づきまして、１２月から１月にかけて、パブリックコメントを実施いたしま

した。今回は、その結果を踏まえて、大綱につきまして、協議をお願いいたしま

す。それでは、事務局から説明をお願いします。 
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学校教育課長 

事務局から、「知多市教育大綱ついて」御説明させていただきます。資料１修

正内容一覧表をご覧ください。第１回総合教育会議で協議していただいきまし

た、「知多市教育大綱（案）」のパブリックコメントを実施するにあたり、幹部会

議において意見聴取を行った結果、一覧表のとおり修正しました。修正した内容

の主なものを説明させて頂きます。 

修正内容一覧表の２ページをお願いします。 

項番７の大綱の２ページ「第２教育大綱」は、タイトルを「教育大綱」に改

め、「１基本指針」を追加し、第２の部分が「教育大綱」であること、「ひとを育

み未来につなぐ知多の教育」が基本指針であることを明確にしました。また、

「ひとづくり」を中心として、「ひとを育み未来につなぐ知多の教育」を基本指

針とした教育行政に取り組むことの説明に改めました。 

修正内容一覧表の３ページをお願いします。 

項番１２、３ページ「（４）災害に強く、安全に暮らすことができるまちづく

りの推進」は、防災教育に関する記載があった方がよいとの意見を頂きましたの

で、総合計画の基本計画、政策２－４から、「ア市民、地域、事業者と連携した

防災訓練や地域・学校などでの講座・講演会の開催等を通じて、地域の防災意識

と防災・減災力を高めることなど、防災・減災教育を推進します。」を追加しま

した。その他、記載のとおりの体裁や字句の修正を行っております。これらの修

正を行った案により、パブリックコメントを実施しました。 

資料２をお願いします。 

令和２年１２月１８日から３年１月２２日まで、パブリックコメントを実施し

た結果、９人の方から２０件の御意見をいただきました。事前に資料を送付させ

ていただいておりますので、提出された意見と市の考えについて、主なものを説

明します。１ページのNo.４、「授業づくりに生の演劇観賞体験を取り入れていた

だきたい。」との御意見については、「学習指導要領における特別活動の文化的行

事の中で、文化や芸術に親しんだりする行事を行っています。御意見につきまし

ては、今後の教育活動の参考とさせていただきます。」としております。 
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２ページをお願いします。 

No.５、「市内中学校ＯＢの大学生の活用を検討してはどうか。」との御意見に

ついては、「中学校ＯＢの大学生等の地域の人材に、学校の教育活動に参画して

いただくことは、重要なことと考えています。具体的な事業を検討する際の参考

とさせていただきます。」としております。 

３ページをお願いします。 

No.１１の、「インクルージョンな社会の構築につながる教育を。」との御意見

については、「障がいのある者と障がいのない者が共に学ぶ仕組みであるインク

ルーシブ教育を進めています。頂いた御意見については、主要施策を策定する際

の参考とさせていただきます。」としております。 

４ページをお願いします。 

No.１３の、「コミュニティの役割について述べてほしい。」との御意見につい

ては、「地域の未来を担う子どもたちの育成は、コミュニティとの連携が重要と

なります。地域学校協働本部やコミュニティスクールの設置及び運用を検討して

いきます。」としております。 

５ページをお願いします。 

No.１６の、「新図書館建設は緊急財政対応からも不要。現立地で補修で維持

すべき。」との御意見については、「施設の老朽化や利便性の向上等の現状の図

書館が抱える各課題に対応し、多世代のいこいの場となるよう検討していきま

す。」としております。以上が結果の概要となります。 

パブリックコメントの結果、知多市教育大綱（案）に修正する部分はありま

せんでした。資料３に「知多市教育大綱」を配布させていただいております。 

今後の予定ですが、３月議会の福祉文教委員協議会及び全員協議会で報告し、

市ホームページにて、公表することとしています。 

説明は以上です。 

議長  

ただいまの事務局の説明に対して、ご意見とかご質問は、ございますか。 

加古委員 

  幹部会議の意見を受けて、追加したという「災害に強く、安全に暮らすことが

できるまちづくりの推進」についてですが、今年度は、コロナ対策の関係で前年
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の大きな災害について少し意識できていない部分があるように思います。教育委

員会のみでは、対応しきれないところがありますので、市の防災関係の部署と連

携して子どもたちに教育が行きわたるようにお願いします。 

教育部長 

  教育委員会の事務局としましては、市長部局の総務部防災危機管理課としっか

りと連携をとって進めていきたいと思いますので、よろしくお願いします。 

教育長 

  昨年度、防災危機管理課で中学生に対して、２日間の日程で防災減災について

の講座を設けていただきました。今後も続けて防災減災教育に繋げていきたいと

思います。 

議長 

  防災は、みんなで助け合わなければならず、人手が足りないので、中学生であ

れば、色々と助けていただけるのではないかということで、研修会等を行ってい

ます。 

教育長 

ただいま、パブリックコメントの内容について説明がありましたが、頂いた御

意見は、具体的な取り組みに関するもので、教育委員会としても教育大綱の内容

を修正する必要はないと考えます。市長におかれましては、教育委員会の意見を

取り入れた、教育大綱としていただき、ありがとうございます。今後、この教育

大綱の基本指針にあるように、「ひとを育み未来につなぐ知多の教育」を実践

し、次代の担い手となる子どもたちを、地域とともに育むことのできる教育に取

り組んでまいりたいと思います。防災に関しましては、校長会等を通じて有力な

人材だということを伝えております。 

議長 

ありがとうございました。それでは、大綱につきましては、これでまとめさせ

ていただきます。それでは、次第の２その他について、何かご意見などございま

すか。 

石井委員 

  コミュニティ・スクールの話がありましたが、南粕谷小学校区で令和３年度か

ら準備して市内で先駆けてスタートさせていただくことになりました。見本にな

れるよう頑張ってやっていこうとコミュニティが動き出しています。 
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山田委員 

  コミュニティの立場でお話をさせていただくと、人材不足のため、地域やコミ

ュニティを地盤とする事業を始めることは、とても大切だと思いますが、続ける

ということになると大変だと思います。南粕谷地区に期待します。 

議長 

  コミュニティのみなさんには、色々な協力をしていただいています。コミュニ

ティのみなさんからは、思いを持っていてもなかなか進まない、参加できない。

という声をお聞きしています。コミュニティの役員さんがとてもお困りだという

ことも聞いていますので、令和３年度６月から地域担当者として、行政職員を２

人コミュニティに参加させていただき、少しでも役員さんの負担を減らすための

お手伝いをできる様にしていきたいと思います。 

  先日、新知小学校で一人１台端末が入ったということで、見学させていただき

ました。子どもたちが、大人になる頃には、社会が変わっているのだろうと思い

ます。 

加古委員 

  ＩＣＴ教育について、市長からお話がありましたが、整備すれば完了ではな

く、教育委員会として上手に活用していきたいと思っています。 

議長 

  電子黒板は、財政面で苦しい事もあり、必要ないと思っていましたが、佐布里

小学校で使用している所を見させていただいて、こんないいものかと思いまし

た。紙で読むよりも映像で見た方がよく理解できると思いました。  

以上で、内容をすべて終わりましたので、本日の総合教育会議を閉会させてい

ただきたいと思います。よろしいでしょうか。 

教育長 

はい、よろしいです。 

議長 

ご熱心なご協議をいただき、ありがとうございました。 

これをもちまして、令和２年度第２回知多市総合教育会議を閉会いたします。 

 


